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Im Leben kann es sein, 
dass Sie mal eine schwere 
Krankheit bekommen,

oder Sie sind schon älter
und machen sich Gedanken zum 
Thema Sterben.
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Wir können Sie dabei 
unterstützen:

Wenn Sie möchten, können Sie 
sich mit einer ausgebildeten 
Gesprächspartnerin treffen.

Wir sprechen mit Ihnen über Ihre 
Wünsche.

Das ist freiwillig.

Beim Gespräch kann auch Ihre 
gesetzliche Betreuung oder eine 
Vertrauensperson dabei sein.

Wir fragen Sie nach Ihren 
Wünschen

Wenn Sie möchten, schreiben 
wir alles auf.

Ein Dokument heißt Patienten-
Verfügung.

In der Patienten-Verfügung 
steht alles,

was Ihnen bei ärztlichen 
und gesundheitlichen 
Entscheidungen wichtig ist.

Vielleicht ändern Sie mal Ihre 
Wünsche

Und möchten auch Ihre 
Patienten-Verfügung ändern.

Dann helfen wir Ihnen jederzeit 
dabei.

Sie können uns gerne 
ansprechen.

Sie können selbst für später 
bestimmen:

• Wie soll es weitergehen, wenn 
Sie schwer krank werden?

• Was wünschen Sie sich, wenn 
Sie sterben?

• Was soll der Arzt dann für Sie 
tun?

• Was soll der Arzt dann nicht 
mehr für Sie tun?

Das sind schwierige Fragen,   
aber es ist wichtig, 

dass Sie jetzt schon darüber 
nachdenken.

Dann können Ihre Wünsche 
später beachtet werden.


